
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL SABADO 29 DE JULIO DE 1809.

Sta. Marta, S. Felix Papa y Sta. Beatriz y Compañeros Martires:

El Jubileo de las XL Horas está en la Real Capilla del Populo. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 01' 19" y se pone à las 6 h. 58' 41"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 06' 03"

Disminuye la Equacion 01" 8" Lugar del Sol en la Ecliptica 04 S. 05° 52' 35" Idem en la Equinocial en tiempo 08 h. 33' 00"

Es el 18 de la Luna. Sale à la 08 h. 31' noch. y se pone à las 7 h. 47' mañ. del 30.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 3 h. 16' mad. | Seg. alta à las 3 h. 37' tarde.

Prim. baxa à las 9 h. 26' mañ. | Seg. baxa à las 9 h. 46' noch.

Continuacion del extracto de noticias sacadas de diferentes periodicos y papeles recibidos el último correo.

Tarragona 10 de Julio.

POr los partes de Gerona desde el 24 hasta el 29 del corriente ambos inclusivos, se sabe prosigue el bombardeo con furor é inhumanidad, habiendo el 28 añadido à este la bala rasa

que cruza los edificios y aumenta los estragos de aquel. Su principal empeño se dirige al castillo de Monjuich. Parece que la constancia y firmeza de los Gerundenses irritan à estas furias del abismo; pasan de 5 mil bombas las que nos han echado hasta la presente; pero ya podrán conocer que aunque arruinasen la ciudad no adelantaría un paso en su empresa ni turbaría la serenidad de sus vecinos. Vease la prueba en la siguiente Anecdota. Un artesano estaba comiendo à la puerta de su casa, la campana señala bomba, y al mismo tiempo toma el porrón y se pone à beber; los de la otra parte que lo miraban le gritaron; hombre qué haces? y él respondió con frescura: *hago dos cosas, bebo y veo por donde viene la bomba.*

Durante este sitio el Señor Comandante general de la vanguardia, à nombre de S. M. el Señor Don Fernando VII, ha premiado à algunos oficiales de tropa de líneas, de Miqueletes y otros subalternos con varios grados y escudos de ventaja segun su mérito y valor que han manifestado.

(*Gazeta de la misma.*)

Sevilla 26 de Julio.

Por los oficios recientemente llegados del Marques de Cou-pigny, General en Jefe del ejército de Cataluña, se sabe que han salido escarmentados los enemigos en las diferentes tentativas y asaltos que han verificado al castillo de Monjuich, de la plaza de Gerona. Todos son héroes, dice el Gobernador. Yo subí al castillo con la reserva, varios piquetes de infantería, el estado mayor y varios sujetos que voluntariamente me acompañaron, y no he podido ménos que hacer conocer à tan valerosos defensores lo benemerito de sus servicios que los hacen acreedores en grado eminente al reconocimiento de la Patria y à las recompensas que distribuiré en nombre del Rey nuestro Señor, en certiorandome del mérito de cada uno. Nuestra pérdida en los cinco ataques que sufrió este castillo en dos horas de tiempo ha sido corta; la del enemigo ha sido, sin comparacion, muy grande, respecto à haber dexado el foso y camino cubierto lleno de cadáveres, y haberse puesto en vergonzosa fuga.

Este dia 8 de Julio será memorable en los fastos de la historia, y se concluyó este dicho dia con dar gracias al Todo-Poderoso pasando la guarnicion, el Ilustrisimo Obispo y Cabil-

do à la Sta. Iglesia Catedral, donde se cantó un solemne *Te Deum* con repique general de campanas.

(*Gaz. extraord. del Gobierno.*)

POLÍTICA.

La política de Bonaparte es bien conocida ya en la Europa. Prepara los negocios, corrompiendo la lealtad de los vasallos de los Príncipes à quienes intenta destruir, provoca con insultos la lid, à que se prepara, trata de conseguir à toda costa una ventaja ruidosa en el principio, y atribuyéndolo à su valor, se presenta como un hombre irresistible, amenazando, y dando leyes à todo el universo: su resentimiento, su cólera, su venganza, su beneficencia, todos sus vicios reales y virtudes aparentes, son meramente ó síntomas de ambicion, ó resortes que mueve para completar el plan atrevido de supeditar à todas las naciones. La victoria de Marengo, la de Austerlitz y Jena, tan proclamadas, en su primera entrada en Viena, y otros casos iguales de su vida militar, le proporcionaron el alto grado de poder à que llegó despues de la paz de Tilsit, no tanto por las ventajas efectivas que aquellos sucesos produxeron, quanto por la opinión que hizo formar à los inconsiderados. Con un poco mas de constancia, con que solamente aquellos gabinetes hubiesen estado libres del temor por un momento, y hubiesen considerado con serenidad la naturaleza de las circunstancias, hubieran aprovechado los recursos que aun tenían, y Bonaparte hubiera recibido el castigo de su osada temeridad. Un pueblo generoso y altivo como el español, ha hecho ver que las entradas en la capital de su reyno, quando hay valor, léjos de ser decisivas, causan el oprobio y vergüenza del usurpador. Las voces tan altaneras que dió Bonaparte en Chamartin fueron oidas con burla por el Castellano; é igual caso ha sucedido con las que dió en Viena el 13 y 14 de Mayo. La batalla de Essling nos da derecho para reconvenir à este nuevo Alexandro, y advertirle que no trata con Darios y Persas afeminados, sino con hombres de valor y amigos de la independenciam. La siguiente proclama de Bonaparte en su entrada en Viena, da à conocer nuevamente su carácter atrevido, insolente y falaz, que le ha servido en otras ocasiones, dice así:

Soldados: un mes hace que los enemigos pasaron el Ino: el mismo dia y à la misma hora hemos entrado en Viena. Su

milicia, su general insurreccion, y los baluartes que han sido levantados por el poder de los Príncipes de la casa de Lorena, no han sido capaces de resistir à vuestra presencia. Los Príncipes de esta casa han abandonado su capital, no como guerreros de honor, sino como egoistas atormentados de sus propios remordimientos. Huyendo de Viena, sus adioses à los habitantes han sido el fuego y la muerte. A semejanza de Medea ellos han desquartizado à sus propios hijos.

El pueblo de Viena debe ser el objeto de nuestros miramientos. Los habitantes de esta ciudad están baxo mi particular proteccion: qualquiera desórden ó trato irregular, será castigado con severidad. Soldados: tratad bien à los habitantes del pais, no nos ensobervezcamos con nuestras ventajas; miremoslas como una prueba de la Divina Justicia, que castiga la ingratitude y la mala fe." ; Qué piadoso y buen cristiano es el tal Emperador, y cuánto confia en su tropa religiosa y timorata! (Se concluirá)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 16 de Julio.

Ayer 25 del corriente dia de nuestro gran Apostol Santiago, Patron de las Españas, y en particular del Reyno de Galicia, se celebró en la Iglesia de los PP. Observantes de San Francisco de esta Ciudad, una funcion con Misa y Sermón, à expensas de el Comandante, Oficialidad y Soldados de las dos compañías de Artilleros Milicianos Provinciales de esta Plaza (cuyos Soldados son naturales de aquella Provincia) en accion de gracias al Todo-Poderoso y obsequio al Santo Apostol, por cuya intercesion han conseguido salir victoriosas nuestras armas, echando de aquel Reyno las tropas del infame monstruo, opresor de la Europa, que lo habian traidoramente invadido y ocupado, logrando ponerlas en vergonzosa fuga.

Cádiz 28 de Julio de 1809.

Vs. Rs. Septbre. 53 Mayo 54 Enero 55. Papel.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.